

# Cores inspeccionaron avances en obras del Skatepark

La entrega de información e inducción estuvo a cargo de profesionales del municipio.

Redacción  
 La Estrella

Una visita inspectiva a las dependencias del Parque Centenario, en donde se ejecuta el proyecto correspondiente al Skate Park II, llevaron a cabo los integrantes de la Comisión de Infraestructura del CORE de Arica y Parinacota, que preside la Consejera Regional, Lorena Ventura.

Las obras, proyecto presentado por la Municipalidad de Arica, cuyo financiamiento FNDR asciende a los \$ 4.917 millones 686 mil 225 pesos, son ejecutadas por la empresa contratista CODAB S.A. las que experimentan un avance físico de un 30% y un avance financiero de un 25%.

“Provechosa desde todo punto de vista esta visita que hemos hecho, dentro de nuestro rol como consejeros regionales, en que nos hemos cerciorado de varios aspectos que era menester conocer en el terreno mismo, desde el ám-

bito municipal, de su proyectista, como a su vez de la propia empresa que ha sido clara y nos ha informado de que no ha habido retraso en cuanto a equipos y trabajadores que han permitido ejecutar las obras, y, muy por el contrario, las faenas se han retrasado por hallazgos arqueológicos, información que nos han proporcionado los arqueólogos”, resaltó la consejera Ventura.

## AVANCES FÍSICO Y FINANCIERO

La entrega de información e inducción a los integrantes de la comitiva, estuvo a cargo por profesionales de la Municipalidad de Arica, en específico de la Dirección de Obras Municipales, como también de ejecutivos de la empresa a cargo de estas.

“Hoy día tenemos un avance de un 30% físico de estas obras bastante importantes, que estaban proyectadas, según la programación, en un 26%, por lo que llevamos un 4% más de avance de lo pla-



INTEGRANTES DEL CORE FUERON INFORMADOS DE LOS HALLAZGOS ARQUEOLÓGICOS.

# 30%

de avance físico presentan las obras, un 4% más que lo que estaba proyectado.

nificado, al igual que en el aspecto financiero de un 25%, lo que nos deja muy contentos porque este proyecto no ha sido fácil, ya que se ha convertido en una oportunidad por la cantidad de hallazgos arqueológicos”, resaltó Juan Arcaya, Director de Obras Municipales.

“Estamos en una etapa



LOS EQUIPOS EN EL LUGAR DE LOS TRABAJOS.

de construcción de la obra gruesa, como los bol y muros de contención, al igual que el comienzo de algu-

nos pavimentos”, agregó Cristián Ríos, Administrador (s), de obras de la empresa CODAB S.A. 

## Hallazgos arqueológicos

● Capítulo especial fueron los antecedentes proporcionados por arqueólogos que trabajan al alero de la empresa, quienes consignaron los hallazgos que se han efectuado.

“Entendemos la necesidad y progreso de habilitar obras que impacten en la comunidad ariqueña, por tanto manejamos el tema arqueológico, para prevenir y conservarlos, relevarlos y tener una documentación de ellos, documentarlos y, a la vez, darle continuidad a las obras, en que se han hallado vestigios prehispánicos y restos de botijas coloniales y republicanas, que nos van hablando de distintos periodos de ocupación de este sector conocido como los bajos del Chinchorro”, informó Claudio Villalobos, arqueólogo de Inti Consultora. Tras los antecedentes proporcionados al CORE, se procedió a recorrer las áreas en que se ejecutan las obras, al igual que fueron mostrados lugares en que se han hallado los vestigios arqueológicos, entre ellos los restos de un muro y un canal de piedra, fragmentos de botijas y cerámicas, los que han sido datados inicialmente desde la época colonial. Los trabajos se iniciaron el 10 de octubre del año 2024, y, debido al hallazgo de vestigios arqueológicos que retrasaron las labores en dos meses, debieran culminar el 5 de octubre del 2025. 